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双胞胎姐妹“跑”进清华附中 优秀毕业生高分考进北大

青岛银海学校：让每个孩子感受成功的快乐

中考特长生真的要取消？

面对这一问题，韩东解答道，高校层面，
属于教育部统筹管理，2021年教育部下发文
件，从2024年起取消高校的高水平艺术团招
生。在今年高考中，除北京大学、清华大学
等个别高校外，国内大多数高校已提前取消
了高水平艺术团的招生。

而初中升高中的“特长生”招生，属于
地方统筹管理，到目前为止，市教育局没有
接到取消中考艺体特长生的工作要求，也
尚未发布相关信息，依旧会保持青岛政策
的延续性和稳定性。近年来，市教育局坚
持五育并举，从培养学生的综合素质与兴
趣特长的考虑出发，开展中考特长生招生
工作，取得了良好效果。

今年年初，青岛市教育局一次性公布
了 2023 年到 2025 年 3 年的局属学校艺术和
体育特长生、足球后备人才招生专业，方便
考生一进入初中就能有目的性地着手准
备，要求学校合理确定体育和艺术特长生
的年度招生计划，原则上，体育、艺术特长
生招生人数不超过学校当年招生总人数的
5%。

青岛局属高中艺体特长生报名和测试的时
间多集中在5月份，各学校报名条件不同，考生
及家长可参考学校往年的招生简章。

必须参加学校组织的研学活动吗？

李晓元表示，学校研学坚持家长和学生自愿原
则，研学是学校教育教学的一部分，以整年级和整班
级的方式开展，研学可以提高个人社会交往能力和
语言表达能力，拓宽学生视野，因此建议家长没有特
殊情况尽量让学生参加。此外，李晓元还就研学费
用问题作出回应。他表示，研学旅行坚持公益性原
则，研学费用采用多元化合理分摊的机制，对家庭贫
困的学生给予减免政策，学校在制定研学方案时要
多方比价，精准核算，并及时向家长公布。

近视率可否纳入学校考核？

南方有的城市已经把中小学生近视率纳入政府
考核，青岛是否会把近视率纳入学校考核？对此，韩
东表示，市教育局已将近视监测结果纳入学校考

核。同时，今年青岛市将“开展在校生视觉、脊
柱和心理健康筛查”列入市办实事项目；市教
育局将青少年近视防控工作作为系统工程常
抓不懈，多措并举促进学生良好用眼卫生习惯
的养成，如课程设置上，要求学生做好体育锻
炼，用眼三十分钟远眺十分钟，电子产品使用
三十分钟为一个阶段，对学校教具、教室光亮
也均有严格要求。

校外体育培训家长如何维权？

李晓元表示，根据中央关于“双减”的部
署，近几年来市教育局一直在加强校外培训机
构办学行为的规范，目前校外体育培训机构性
质和层次比较复杂，一类是有办学许可证，由
教育部门负责管理；还有一类由体育部门管理
如体育社团、体育俱乐部；没有办学许可证，有
营业执照的，如某某培训公司、某某教育公司，
是不具备招生培训资格的。

李晓元提醒广大家长，为规范校外培训，
市教育局制定了有效的监管措施，其中在收费
方面，对于体育类的非学科培训类教育机构，
明确一次性收费不得超过5000元，家长报名缴
费可以通过教育部专门的收费监管平台，把资
金存入监管账户，实行一课一消。青岛市还推
广校外培训服务合同示范文本，尽可能地完善
合同条款，明确双方权利义务。
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明年中考特长生政策维持不变
青岛市教育局副局长韩东、市教育局总督学李晓元做客《行风在线》为岛城家长答疑

银海“伯乐”善相“千里马”

练过体育，尤其是田径项目的人都
知道，这条路看起来风光，但日常训练
却很艰苦，也比较枯燥。彭曼迪和彭曼
然姐妹俩之所以会走上这条路，离不开
小学部体育组组长许群的慧眼识珠。

据了解，彭曼迪和彭曼然在读三年

级时，被许群一眼相中，经过简单测试
后，许群更加坚定两人是练田径的好苗
子。“当时她们的家长完全没有让孩子
练体育的想法，所以刚开始没接受我的
建议。”许群告诉记者，他在与孩子母亲
近一个月的沟通劝说下，家长终于同意
让姐妹俩尝试着进行训练，自此，彭曼
迪和彭曼然开始了一段改变人生之路
的全新征程。

从一开始的犹豫、抵触，到后来的
适应、喜欢，姐妹俩在大课间和放学后
跟随着许群老师日复一日地练着短跑
和跨栏。许群风趣幽默、“恩威并施”的
教导让姐妹俩从心底里接受了田径运
动，并逐渐产生了热爱。

正如许群判断的那样，彭曼迪和彭
曼然有着极高的运动天赋，五年级时，
已经在区级比赛中崭露头角。许群一
步步悉心指导，加上姐妹俩的刻苦训
练，在后来的区、市级比赛中，两人一路
披荆斩棘、摘金夺银，不断刷新历史纪
录和最好成绩。

高品质教学让家长信得过

“让每一个孩子感受成功的快乐，
为每一个学生的发展夯实基础”是青岛
银海学校的办学宗旨，“让每个人的潜
能和智慧都得到充分的发展”是青岛银
海学校的办学理念。在许群一系列精

准的指导和精心培育下，彭曼迪和彭曼
然姐妹俩正式踏上了专业道路，成为田
径界两颗冉冉升起的未来之星。

“我每天陪她们训练，不仅练技术，
也是练心理。”许群表示，在训练过程
中，姐妹俩的状态也有波动，但都在老
师的引导和家长的鼓励下及时调整走
向正轨。姐妹俩说：“我们十分感谢许
老师带我们接触和了解跨栏这项运动，
认真负责地带我们训练，并给予我们信
心和鼓励。”据悉，学生父母也把许群当
作孩子职业道路上最信任的人，每当姐
妹俩要作出选择的时候，总会第一时间
来询问许群的意见。

高效率课堂让学生爱上学习

姐妹俩不仅在赛场上表现突出，自
小学到初中，她们在日常学习生活中也
没有一丝松懈。班主任李珍表示：“学校
充满和谐、融洽、尊重与欣赏的小班化精
品课堂，培养了学生的专家思维，促进学
生参与意义建构，引领学生走向深度思
考。也培养出许多像彭曼迪、彭曼然这
样德智体美劳全面发展的孩子。”

性格阳光开朗，对生活充满热情，
对自己各方面都严格要求的姐妹俩，不
管在学习上还是发展兴趣特长的道路
上，任何事都是保质保量完成。其他任
课老师也纷纷感叹道：“即使每天的训

练很辛苦，她们也没有因此在学习上偷
懒。前往训练场之前，她们总会找到每
一科老师确认当天的作业，第二天按时
上交。”

高质量立校助学生成才

回首过往，彭曼迪和彭曼然一直在
“银海大家庭”里健康快乐地成长，正确
的选择、勤勉的姿态加上辛勤的付出，
让她们走得更高更远。

据了解，作为一所高起点、高标准、
高质量的市教育局直属九年一贯制民
办学校，青岛银海学校先后获得全国民
办教育先进单位、全国海洋科普教育基
地、首批山东省规范化学校、青岛市民
办教育5A级学校等60余项市级以上集
体荣誉称号。近几年来学校办学规模
不断壮大，市南总校区和高新校区的中
考成绩都持续提高，升入青岛2中、58中
等优质高中和普高一段线以上的比例
名列全市前茅。值得一提的是，银海学
校20届初中毕业生高玉正在今年高考
中以701分的高分被北京大学录取，高
玉正同届毕业生中还有很多同学升入
浙江大学、复旦大学、国防科技大学、哈
尔滨工业大学、山东大学及香港中文大
学等全国顶尖高校。
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她们是一对双胞胎“姐妹花”，更是家长们口中“别人家的孩子”：她们不仅学习成绩名列前茅，还兼具舞蹈朗诵等多项
才艺；既可从国际钢琴公开赛上斩获金奖，还能包揽无数省、市、区级田径大赛冠亚军——这对“一路开挂”的“姐妹花”——
彭曼迪、彭曼然，从小学至初中一直就读于青岛银海学校。如今，两人已被清华附中特招录取。她俩成功的背后既有个人
辛勤付出的汗水，更有认真负责的教师团队多年的精心培育及家长的鼓励和支持，而在银海学校这个不断“创造奇迹”的地
方，这样“开挂”的学生例子还有许多，近日记者走进青岛银海学校，聆听他们成长背后的故事。

2024年起，全国高校将取消高水平艺术团招
生。“明年高考不招艺术特长生了，中考是否也要取
消特长生”迅速成为岛城初中家长关注的焦点。
2024年中考，岛城各所高中会不会取消艺术和体育
特长生招生？9月13日，青岛市教育局副局长韩
东、青岛市教育局总督学李晓元做客《行风在线》，
围绕学校德育、体育、美育、家庭教育等方面工作与
岛城家长线上交流，并就家长关心的中考特长生政
策、学生研学、家校共育等问题作出权威回应。

青岛银海学校小学部体育组青岛银海学校小学部体育组
组长许群组长许群（（中间中间））和彭曼迪和彭曼迪（（左一左一）、）、
彭曼然彭曼然（（右一右一））合影合影。。


